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Pfingsten 
Erfülltwerden mit dem Heiligen Geist 

Gernot Rettig – 20.05.2018 

Heute ist Pfingsten, und dieser Tag ist ein 
wunderbarer Anlass, um über den Heiligen Geist 
zu predigen – denn zu Pfingsten wurde die erste 
Gemeinde in Jerusalem mit dem Heiligen Geist 
erfüllt (Apg 2,1-6). 

Heute möchte ich darüber sprechen, was der 
Unterschied ist zwischen Heiligen Geist haben 
und mit Heiligem Geist erfüllt sein. 

Für unser Glaubensleben ist das ein enorm 
wichtiger Unterschied! 

Ich möchte das mit einem Bild veranschaulichen: 
Einige von uns kennen vielleicht noch die alten 
Gasboiler, ich habe hier mal in Bild mitgebracht. 
Meine Oma hatte solch einen in ihrer Wohnung. 
Er hing in der Küche, und wenn man das warme 
Wasser anstellte, dann hörte man immer so ein 
Geräusch (wie eine kleine Verpuffung) und dann, 
nach kurzer Zeit, kam tatsächlich warmes 
Wasser aus dem Hahn. 

So ein Boiler funktioniert kurz gesagt so, dass er 
eine kleine Zündflamme hat, die ständig brennt 
(siehe Folie 3), aber diese Flamme gibt keine 
Wärme ab. Erst wenn man warmes Wasser 
braucht, entsteht die Heizflamme (siehe Folie 4 – 
das war dann das Geräusch, wenn man das 
warme Wasser anstellte), die dann heizt und 
Energie und Wärme abgibt. 

So ähnlich ist es mit dem Heiligen Geist. 

Die Zündflamme bedeutet, ich habe den Hl. Geist 
ab dem Tag, an dem ich an Jesus glaube und die 
Entscheidung getroffen haben, dass ER mein 
Herr und Gott ist und von nun an mein Leben 
bestimmt. 

Die Heizflamme steht dafür, vom Heiligen Geist 
erfüllt zu sein – dann brennt sie mit grosser Flam-
me! Da gibt es einen gewaltigen Unterschied 
darin, wie wir unseren Glauben leben. 

Manchmal wird die Erfüllung mit dem Heiligen 
Geist mit dem Empfang des Heiligen Geistes 
verwechselt! An Jesus zu glauben und erfüllt 
werden mit dem Heiligen Geist können zwar 

Hand in Hand gehen, müssen aber nicht. 
Jemand kann JESUS sein Leben übergeben 
haben, aber die Erfüllung im Heiligen Geist kann 
noch nicht aktiv sein… Was ist also der 
Unterschied? 

Ich möchte dazu mit euch ein paar Bibelstellen 
anschauen. Es ist sehr wichtig, dass wir uns zu 
diesem Thema das Wort Gottes anschauen, viel 
wichtiger als persönliche Erfahrungen. 

1. Den Heiligen Geist haben 

Joh 3,5-6 – Nikodemus kommt zu Jesus 

5 »Ich versichere dir«, entgegnete Jesus, 

»nur wer durch Wasser und durch Gottes 

Geist neu geboren wird, kann in Gottes 

Reich kommen!  6 Ein Mensch kann immer 

nur menschliches Leben hervorbringen. 

Wer aber durch Gottes Geist geboren wird, 

bekommt neues Leben.2  

1Kor 6,17 17 Wenn ihr dagegen in enger 

Verbindung mit dem Herrn lebt, werdet ihr 

mit ihm eins sein durch seinen Geist. 

Röm 8,11 11 Ist der Geist Gottes in euch, so wird 

Gott, der Jesus Christus von den Toten 

auferweckt hat, auch euren vergänglichen 

Körper lebendig machen; sein Geist wohnt ja 

in euch.  

Hier wird deutlich, wie der Heilige Geist die 
Voraussetzung dafür ist, Jesus als Gott 
überhaupt erkennen zu können. Gleichzeitig 
fordert uns Paulus immer wieder auf, uns vom 
Heiligen Geist erfüllen zu lassen.  

2. Mit dem Heiligen Geist erfüllt sein 

Eph 5,18 

18 Betrinkt euch nicht; das führt nur zu einem 

ausschweifenden Leben. Lasst euch vielmehr 

von Gottes Geist erfüllen.  

 

Wenn wir uns die griechische Grammatik 
anschauen, dann steht hier folgendes (Epheser 
5,18): Und berauscht euch nicht mit Wein, in 
welchem Ausschweifung ist, sondern "werdet 
beständig mit dem Geiste erfüllt" (Verb im 
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Imperativ: alla plêrousthe en pneumati = werdet 
beständig mit dem Heiligen Geist erfüllt)… Wir 
sehen, dass uns das Wort Gottes ganz deutlich 
auffordert, dass wir beständig – immer wieder – 
mit dem Heiligen Geist erfüllt werden, ja sogar 
überfliessend erfüllt werden (pleroo = 
überfliessend angefüllt). 

Es wird uns weiterhin berichtet, wie die Gläubigen 
an Jesus Christus immer wieder "neu mit der 
Kraft des Heiligen Geistes erfüllt" wurden! 

Apg 4:31 Und als sie gebetet hatten, erbebte die 
Stätte, wo sie versammelt waren, und "sie 
wurden alle mit dem heiligen Geist erfüllt 
(eplêsthêsan)" und redeten das Wort Gottes mit 
Freimütigkeit. (nach der Anklage gegen Petrus und 
Johannes aufgrund einer Heilung wurden sie vom 
Hohen Rat gezwungen, nicht mehr über Jesus zu 
reden – was die beiden nicht akzeptierten. Zurück bei 
den anderen Jüngern fingen sie an zu beten…) 

Apg 13:52  

Die Jünger aber wurden "weiterhin mit Freude 
und Heiligem Geiste erfüllt" (eplêrounto charas 
kai pneumatos hagiou = Imperfect passiv, sie 
wurden weiterhin mit Heiligem Geist gefüllt). 
(Bericht von Paulus und Barnabas über die 
Missionsarbeit in der Stadt Antiochia in Pisidien) 

Nach diesen Bibelstellen ist es sehr deutlich, 
dass es ein Unterschied ist, den Heiligen Geist 
zu haben oder mit dem Heiligen Geist erfüllt zu 
sein. Jetzt noch zwei andere Bibelstellen. 

Joh 20,19-22  

19 Am Abend desselben Tages hatten sich alle 

Jünger versammelt. Aus Angst vor den 

führenden Juden ließen sie die Türen fest 

verschlossen. Plötzlich kam Jesus zu ihnen. Er 

trat in ihre Mitte und grüßte sie: »Friede sei 

mit euch!«  20 Dann zeigte er ihnen die 

Wunden in seinen Händen und an seiner Seite. 

Als die Jünger ihren Herrn sahen, freuten sie 

sich sehr.  21 Jesus sagte noch einmal: »Friede 

sei mit euch! Wie mich der Vater gesandt hat, 

so sende ich jetzt euch!«  22 Nach diesen 

Worten hauchte er sie an und sprach: 

»Empfangt den Heiligen Geist! 

 

Und gleichzeitig spricht Jesus im 
Lukasevangelium nach seiner Auferstehung 
folgendes zu den Aposteln. 

Lk 24,49 49 Ich werde den Heiligen Geist zu 

euch herabsenden, den mein Vater euch 

versprochen hat. Bleibt hier in Jerusalem, bis 

ihr diese Kraft von oben empfangen habt!« 

Lutherbibel: bis ihr angetan werdet mit 

Kraft aus der Höhe. 

Auch bei Jesus ist es ein Unterschied, den 
Heiligen Geist zu haben, ihn zu empfangen – oder 
mit der Kraft von oben angetan wird, erfüllt wird 
MIT dem Heiligen Geist, den Jesus herabsenden 
wird. 

Wer also ist der Heilige Geist und was ist sein 
Wirken bzw. seine Aufgabe? 

Und warum ist es ein Unterschied, ihn zu haben 
oder erfüllt zu sein? 

1. Der Heilige Geist kam, um uns durch die 
Wiedergeburt zu befähigen, Christus zu 
erkennen.  
=> das ist, den Heiligen Geist haben. 

2. Durch ihn erhalten wir die Kraft, ein 
erfülltes Leben zu erfahren und dies 
anderen auch mitteilen zu können.  
Dieser zweite Punkt, die Kraft für ein 
erfülltes Leben zu empfangen, das 
geschah an Pfingsten. 

 

Apg 1,4-5+8 4 Als sie an einem dieser Tage 

miteinander aßen, wies Jesus seine Jünger 

an: »Verlasst Jerusalem nicht! Bleibt so 

lange hier, bis in Erfüllung gegangen ist, 

was euch der Vater durch mich 

versprochen hat.  5 Denn Johannes hat mit 

Wasser getauft; ihr aber werdet mit dem 

Heiligen Geist getauft werden, und das 

schon bald.« 

8 Aber ihr werdet den Heiligen Geist 

empfangen und durch seine Kraft meine 

Zeugen sein in Jerusalem und ganz Judäa, 

in Samarien und überall auf der Erde.«  
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Apg 1,8 stellt die Übergabe des Staffelstabes 
zwischen dem Sohn und dem Geist in Bezug auf 
die göttliche Mission auf der Erde dar. Jesus 
sagte: ich gehe – aber der Geist Gottes wird 
kommen! 

→ Die Apostelgeschichte (und die gesamte 
nachfolgende christliche Geschichte) ist die 
Geschichte dessen, was Jesus Christus auf Erden 
weiter tut... 

→ indem sein Geist in seiner Gemeinde wirkt. 
→ Indem die Gemeinde – jedes Glied der 
Gemeinde – mit dem Geist Gottes erfüllt wird. 

Obwohl die Jünger drei Jahre lang Jesus 
begleitet hatten, waren sie nicht ausgerüstet, 
seinem Sendungsbefehl nachzukommen, bis sie 
mit dem Heiligen Geist erfüllt wurden (Apg 1,4.8). 

→ Dieselbe Kraft, welche die Jünger zu Pfingsten 
erhielten, durch die sie den Lauf der 
Weltgeschichte änderten, steht uns zur 
Verfügung. 

Die Erfüllung mit Heiligen Geist ist also kein 
Steckenpferd für ein paar Christen, sondern eine 
unbedingte Ausrüstung, um in Kraft und 
Vollmacht den Glauben an andere weiter geben 
zu können. Dieser Sachverhalt wurde von Jesus 
angekündigt: 

Durch die Erfüllung mit seinem Geist werden 
wir Zeugen seiner Herrlichkeit, Kraft und Liebe 
sein! 

Wie kannst du mit dem Heiligen Geist erfüllt 
werden?  

1. Die Voraussetzung dazu ist, dass du 
Jesus Christus als deinen Herrn und 
Erlöser anerkennst. 
Wenn das geschehen ist, dann wohnt 
der Heilige Geist bereits in dir. 

2. Glaube, bete und empfange, dass du 
immer wieder mit dem Heiligen Geist 
erfüllt wirst. Das Erfülltsein mit dem 
Heiligen Geist ist keine Erfahrung, die 
man ein für allemal macht. Das habe ich 
ja bereits gesagt. Sondern immer wieder 
dürfen wir den Vater bitten, dass er uns 
mit seinem Geist erfüllt.  

3. Es geschieht nicht nur durch das Gebet, 
dass wir erfüllt werden. Es geschieht 
durch den Glauben. Und manchmal hilft 

es, wenn jemand für dich um die 
Erfüllung betet. 

 

Jesus sprach einmal mit seinen Jüngern über 
dieses Thema.  

Luk 11,9-13 Deshalb sage ich euch: Bittet, und 

ihr werdet erhalten. Sucht, und ihr werdet 

finden. Klopft an, und die Tür wird euch 

geöffnet werden. Denn wer bittet, wird 

erhalten. Wer sucht, wird finden. Und die Tür 

wird jedem geöffnet, der anklopft. Gibt es 

einen Vater, der seinem Kind eine Schlange 

hinhält, wenn es um einen Fisch bittet? Oder 

wenn es um ein Ei bittet, reicht er ihm dann 

einen Skorpion? Natürlich nicht! Wenn aber 

selbst ihr sündigen Menschen wisst, wie ihr 

euren Kindern Gutes tun könnt, wie viel eher 

wird euer Vater im Himmel denen, die ihn 

bitten, den Heiligen Geist schenken.  

Jesus spricht in diesem Text ein paar Hindernisse 
bei der Erfüllung im Heiligen Geist an: 

1. Zweifel: Viele Menschen haben Zweifel, ob sie 
wirklich bekommen, worum sie bitten. 
→ Jesus ermutigt uns, diesen Zweifel zu 
überwinden.  

2. Angst: Ist das, was ich da bekomme, wirklich 
gut? Kommt es nicht von der feindlichen Seite? 
Jesus gibt eine eindeutige Antwort:  
→ Ja, es ist gut! Wenn wir den Vater im Himmel 
um seinen Heiligen Geist bitten, wird er genau 
nur ihn uns schenken. 

3. Gefühl der eigenen Unzulänglichkeit: Natürlich 
müssen wir Sünde lassen, umkehren, um 
Vergebung bitten und anderen vergeben. Selbst 
wenn wir das machen, bleibt bei vielen Menschen 
trotzdem das Gefühl, unwürdig zu sein, dieses 
Geschenk Gottes nicht zu verdienen. Ja, wir 
haben es uns nicht verdient – es ist ein Geschenk. 
Und Jesus sagt eindeutig, dass JEDER, der 
darum bittet, diesen seinen Heiligen Geist erhält. 

→ wir brauchen ein Herz, dass sich nach diesem 
Heiligen Geist ausstreckt. Denn ohne ihn sind wir 
zwar gerettet, aber nicht fähig, unser Christsein 
so zu leben, wie Jesus sich das für uns vorgestellt 
hat. 
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Wir wollen uns jetzt Zeit nehmen und ich möchte 
dich einladen, für die Erfüllung im Heiligen Geist 
beten zu lassen. 

Wenn du dir nicht sicher bist, ob du mit dem 
Heiligen Geist erfüllt bist, dann nutze doch ganz 
einfach das Angebot und schaue, was passiert. 

Wenn du dich und dein Christsein als 
anstrengend und ermüdend empfindest, dann 
lade ich dich ein – komm im Anschluss an die 
Predigt nach vorne und lasse für dich beten. 

So oder so spricht die Bibel davon, dass wir uns 
immer wieder mit dem Geist Gottes erfüllen 
lassen sollen…Gott möchte nicht nur die 
Zündflamme in deinem Leben anstellen, sondern 
auch immer wieder die Heizflamme brennen 
lassen. 

Erfüllt zu sein mit dem Heiligen Geist ist nicht das 
Sahnehäubchen auf unserem Glauben, sondern 
es ist die Voraussetzung, um das Reich Gottes in 
Vollmacht und Kraft hier auf dieser Erde leben zu 
können. Darauf wollen wir uns einlassen. 

 

AMEN 
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